

## Selección Mexicana esperará a Raúl Jiménez hasta últimas instancias

Jaime Ordiales confía en que el ariete del Wolverhampton este en Qatar 2022.

Gerardo Martino tiene claro que su centro delantero titular para la Copa del Mundo de Qatar 2022 se llena Raúl Jiménez. Pero existe un problema: está lesionado. El director de Selecciones Nacionales, Jaime Ordiales, revela que la intención es esperar hasta las últimas instancias, con la esperanza de que se recupere y pueda estar presente en la convocatoria final. "Se está tratando con el cuerpo médico. Esperemos que Raúl se recupere lo antes

posible y bien. En el caso de Corona, que siga su proceso. Esperemos en Dios que también esté bien. Creo que Dios quiera va a salir adelante (Raúl), está haciendo su trabajo, lo lleva bien, tenía dos semanas para continuar el proceso que ya le habían marcado en Inglaterra. Esperemos que ese tratamiento esté dando frutos y que él se encuentre bien. Ahorita está en México y voy o para allá", explicó el directivo, en el Aeropuerto

Internacional Miguel Hidalgo de la ciudad de Guadalajara. "Yo platicué con él antier, está contento, está tranquilo, dice que va bien, que se siente bien y tiene fe en que se recupere bien. Esa es la idea de Gerardo (Martino), aguantarlo hasta el final. Yo creo que es un jugador muy importante, como todos son importantes para la Selección", añadió el dirigente del combinado nacional.



# SECCIÓN B

MARTES 18 DE OCTUBRE DE 2022



## PELOTEO

Heriberto Murrieta

### Fracaso felino

Es mayúsculo el fracaso de los Tigres. Una inversión multimillonaria, un trabuco a nivel continental que ni siquiera pudo entrar directamente a la liguilla y cayó a manos del aplicado y dinámico Pachuca, que avanzó con todo merecimiento a las semifinales.

Un reconocimiento al charrúa Guillermo Almada, que cambió de equipo dentro del mismo grupo empresarial y demostró sus atributos con los jugadores tuzos, llevándolos a la antesala de la disputa por el título. La descomunal escapada del novato colombiano Hinestroza, haciendo ver mal, exhibiendo a Javier Aquino en el segundo tiempo del duelo del domingo pasado, es una imagen representativa de este Pachuca veloz y proponedor.

El francés André Pierre Gignac, por su parte, es un gran jugador, nadie lo niega. Pero tiene dos grandes defectos. Somete, manotea y grita a los mediocres e impersonales árbitros mexicanos sin que éstos lo amonesten. Es intocable. Y frecuentemente exhibe a sus compañeros con su acostumbrada soberbia, haciéndoles reclamos airados y ostensibles cuando no le dan un buen pase. Eso mancha la imagen de una figura como él. La prepotencia no es una cualidad.

Vamos a ver si la fuerte presión que ejercen prensa y público, así como el resultado de un análisis interno a profundidad, fuerzan la terminación de la era de Miguel Herrera, que no ha logrado hacer campeones a los poderosos Tigres.

Días antes del descalabro, Herrera criticó el sistema de competencia del balompié nacional. Tiene razón. El formato no puede ser más benévolo y permisivo. El cuadro que termina en duodécimo lugar puede llegar a ser campeón. No será el caso de esta campaña.

Hablando de finalizaciones,

culminó la etapa de Ricardo Peláez como director deportivo de las Chivas Rayadas del Guadalajara. Se puso el listón muy alto prometiendo títulos y no los consiguió.

Llega Fernando Hierro directamente desde España con poco o ningún conocimiento del medio futbolístico mexicano (lo cual no es una obligación para alcanzar el éxito). Tendrá que mostrar carácter y resistencia de hierro en su gestión al frente de un equipo mediático y popular.

Decepción

El Puebla no fue un equipo de fútbol sino su caricatura. Una vergüenza su nula resistencia ante el América, que retozó un rato con el desastrado grupo camotero.

El argentino Nicolás Larcamón sigue siendo un buen técnico pero ciertamente recibir once goles en dos partidos es una mancha grandota su historial. Después de encajar seis tantos en la Angelópolis, sus jugadores se desmoralizaron por completo. Ilusos los que pensamos que el equipo de la franja iba a dar más pelea. Para el América fue un entrenamiento, un interescuadras rutinario.

También se derrumbó el Santos de La Laguna, que fue superado en toda la línea por el Toluca. Los choriceros van contra el América en la fase previa a la gran final del torneo. Puede ser una serie súper interesante entre dos grandes equipos, sobre todo el amarillo, que se perfila para convertirse en una escuadra de época con números extraordinarios.

Y también se fue a su casa la Máquina Cementera. Tras devolver a la vida a un cuadro desahuciado, Raúl Gutiérrez se ganó la permanencia como técnico del Cruz Azul para el próximo torneo. Merecida oportunidad para el Potro. Es impresionante la cantidad de jugadores, directivos y comentaristas capaces emanados de aquel Atlante campeón de 1993: Félix Fernández, Miguel Herrera, Raúl Gutiérrez, Wilson Graniolati, René Isidoro García, Guillermo Cantú, Luis Miguel Salvador, Mario García, Manuel Negrete y Daniel Guzmán.



## LIGA MX



## América, con ataque letal en las rondas de semifinales

Las Águilas suman 90 goles mientras que Toluca 60, Monterrey 58 y Pachuca 42.

La ofensiva del América es por mucho la más poderosa históricamente en la fase de semifinales, superando a la de Toluca, Monterrey y Pachuca, que participarán en juegos de la antesala del título del torneo Apertura 2022.

Los números son fríos e indican que el ataque de las Águilas por mucho ha caminado con paso firme en esta fase y suma 90 goles, superando por 30 goles a los Diablos Rojos, por 32 a los Rayados del Monterrey y por 48 a los Tuzos del Pachuca.

De los cuatro equipos que se situaron en las semifinales, los americanistas por historia tienen un peso específico que los hace finalistas y por ende la opción número para alcanzar el título.



Hasta el momento en semifinales desde el torneo 1970-71, América ha sumado 90 goles en donde la serie donde logró mayor cantidad de goles fue en el torneo Apertura 2018 en donde le metió siete goles a los Pumas de la UNAM para llegar a la final y vencer a Cruz Azul.

La segunda ocasión donde su ofensiva fue muy productiva en la historia de semifinales fue en el Clausura 2005, en donde le metió seis goles a Cruz Azul para a la postre coronarse campeones en la gran final sobre Tecos.

En los otros tres torneos que más goles ha anotado el cuadro americanista en la antesala de la final a partir de 1970, fue en la semifinal de la temporada 90-91 cuando le metió cinco goles a Chivas y en la campaña 1987-88 le metió

también cinco goles a los Monarcas Morelia, así como en la semifinal del torneo PRODE 1985 en que le logró meter cinco tantos al Atlante.

Lo cierto es que hoy como nunca en el torneo Apertura 2022, América llega más encendido a esta fase después de propinarle nada menos que once goles al Puebla, lo que los convierte en amplios favoritos sobre el Toluca, su rival en turno, donde la serie favorece al cuadro americanista en los tres duelos que han sostenido de cara a la cuarta ocasión que se verán las caras en esta fase.

Por otra parte Toluca suma 60 goles a lo largo de la historia de las semifinales y en el torneo donde anotó mayor cantidad de goles fue en la serie de semifinal del torneo Apertura 2002 vs Santos donde anotó siete goles para avanzar a la gran final en donde se impuso a los Monarcas.

Mientras que Monterrey suma 58 anotaciones en esta fase y el torneo en donde más goles anotó fue en el torneo Apertura 2004 en que le propinó siete anotaciones al Atlante, mientras que el Pachuca ha sumado 42 goles en esta fase de la liguilla y su mayor cantidad de goles fue contra Cruz Azul en el Clausura 2007 en donde terminó coronándose campeón.

## LIGA MX

## Toluca ha ganado 11 de 21 Semifinales en torneos cortos

En siete de ellas han terminado con el título en las manos.

Los Diablos Rojos del Toluca disputarán su semifinal número veintidós en la historia de los torneos cortos de la Liga Mx al dejar en el camino al Santos de Torreón con marcador global de 6-4 y de esta forma tratar de sumar su victoria número doce al enfrentar nada menos que al líder general América a partir de la siguiente

semana. El cuadro rojo, sin duda es un gran especialista en torneos cortos en este tipo de encuentros, ya que de las once semifinales en donde han avanzado a las semifinales, suman siete títulos a lo largo de su historia y ahora buscarán su campeonato número ocho en este tipo de instancias.

En las 21 semifinales, los Diablos Rojos han perdido en nueve ocasiones, con lo cual, es un equipo que también ha tenido sus sinsabores en estas instancias, pero en el recuento final, son

más las sonrisas que las tristezas.

El cuadro escarlata en sus once victorias en semifinales derrotó a Tijuana en el torneo Clausura 2018 en donde terminó enfrentando a Santos y donde se quedó con las manos vacías.

De esta semifinal habría que retroceder el tiempo seis años, ya que en el Apertura 2012 vencieron al América para avanzar a la gran final contra Tijuana, en donde los fronterizos dieron la campanada, coronándose sobre el

cuadro escarlata.

La siguiente semifinal del Toluca fue en el torneo Bicentenario 2010 contra Pachuca, a quienes vencieron para llegar a la final y coronarse campeones de la Liga Mx.

Luego en el Apertura 2008 derrotó en esta fase a Santos y logró encarar a Cruz Azul en la gran final para imponerse en un polémico penal sobre César Villaluz que el silbante Roberto García se negó a cobrarlo, mostrando una actitud localista.



Al centro, el maestro Humberto Nava, impulsor y protector del deporte en Villa Juárez, municipio de Santiago, Ixcuintla, les acompaña a las chicas futbolistas el profesor Arturo Alatorre García.



El maestro Humberto Nava Morales con el equipo de futbol y acompañado por su staff de prensa, Mario Anguiano, Omar "Lupillo" Luna y este escritor



Dos potentes equipos juveniles que se midieron en el deporte ráfaga en Villa Juárez, municipio de Santiago, Ixcuintla.

## Profesor Humberto Nava Morales, un Apasionado del Deporte

Por: RAGA Asociado CRODENAY

Hablar del Profesor Humberto Nava Morales es hablar del fútbol, básquetbol, voleibol, este personaje cuyo orígenes de Chihuahua su Estado Natal quien por azares del destino y su profesión como maestro de educación física lo llevó al poblado de Villa Juárez, -antes La Trozada- Municipio de Santiago Ixcuintla su segundo hogar quien durante años impartió la materia de educación física en la escuela secundaria Técnica 16 en

donde destacó en el Torneo de la Copa Coca Cola logrando ser campeón estatal en dos ocasiones consecutivas y logrando un 5to. Y 6to. Lugar Nacional en la Ciudad de México logrando con ello que Villa Juárez apareciera en el mapa geográfico y deportivo. El Profesor Nava quien después de jubilarse sigue apoyando a las nuevas generaciones de jóvenes hombres y mujeres que a diario entrenan bajo las indicaciones de este gran baluarte y apasionado entrenador, digno de imitarse por lo que representa para la sociedad de

Villa Juárez. El Domingo pasado fue un fin de semana de básquetbol en Villa Juárez, en esta ocasión con la visita de Rieleros y rieleras de Ruiz, Sentispac y Puerta de Mangos, del municipio de Santiago, Ixcuintla que disputaron grandes encuentros de Mini Basquetbol, pasarela femenil, y libre varonil. Un agradecimiento a las madres de los niños y jóvenes por su gran ayuda en la tienda, que nos sirve para los gastos del equipo un agradecimiento especial a Luis González Ceceña por la donación de los uniformes.



Las quintetas femeniles del baloncesto costeño y Humberto Nava tiene ojo clínico porque salen grandes deportistas de esa región y es que el más pobre come camarones.



Intensa fue la jornada en la máxima categoría de fútbol AFEN.

Primera división

## Desierto le sacó los 3 puntos a Lázaro

Fecha 3 de la joya de la corona

Mario Anguiano Asociado Srio y Tro. CRODENAY

Esta vez "Lázaro no se levantó y andó", perdieron ante Desierto en la jornada 3 de liga de la primera división a pesar de que iban arriba 3-1 en el segundo tiempo, pero ni hablar, esto así es y el rival tuvo con qué darle la vuelta a la tortilla por muy caliente que estuviera el comal.

Esto sucedió en la cancha "Roberto Zazueta López" la tarde del domingo próximo pasado, y hay que decir que dieron un buen encuentro, y más que "la fuerza azul" entró a la grama motivado por el triunfo ante Puga en la pretérita fecha.

Desierto FC, por su parte, se repuso de la goleada que había sufrido ante los costeros de Santiago, poco a poco se va sintiendo el potencial de los equipos, pero también se vislumbra quienes van a batallar para seguir en la permanencia.

Esta jornada tuvo asimismo, los partidos pendientes y hubo equipos que perdieron estos y los del rol, y tienen que apretar porque les llegarán tiempos nada fáciles.

Resultados: Lázaro Cárdenas le ganó 6-1 a Mora, Morelos 5-4 a Ejido, la "marea roja" ha regresado a la primera división, Bellavista goleó 8-2 a Moctezuma, Patos Feos está bien armado y venció a Real Provincia 5-2.

El provi está dejando mucho que desear, urge hacer algo, Caminera y Ruiz empataron a 3 goles, Mora se sacó la espina ante Laguna ganándoles 4-1, Suter también se repuso y derrotó a Batemeta FC 3-0. Los internos del Cereso en su "válvula de escape", golpearon 4-1 a Caminera, Samao obtuvo los 3 puntos ante Atlético Villas 5-3, al que no le fue bien fue al cuadro Chapultepec, perdió 2 veces, ante Inter Las Varas 7-2 y con Bellavista 3-0.

Ruiz hizo que Puga tuviera su segunda derrota consecutiva al ganarles 3-2, Samao le ganó a Moctezuma 5-0 haciendo más crítica su situación deportiva, en un resultado un tanto increíble, Tierra y Libertad le metió un espantoso 4-1 a Infonavit Los Fresnos.

¿Qué estará pasando?

Esa es la meta

## Panadería Sandy... ¡SEGUIR SOBRESALIENDO!

Por: Profesor Jaime Ruiz Quezada Texto y Fotos: Asociado CRODENAY

Tremendo cuadro ha sido "panificadora Sandy", de la mano de Juan Salazar González, Martín Barajas y en la dirección técnica el experimentado Enrique "quirriquis" González, héroe de mil y una batallas, esta es la plática con Juan Salazar.

JR: "Juan, una temporada más ¿Cómo lo vas armando este año?"

Juan: "Vamos bien, hasta ahorita"

JR: "Se integraron algunas posiciones nuevas"

Juan: "Hubo en algunas, menos en la portería"

JR: El año pasado llegaron a semifinal ¿Qué les pasó?"

Juan: "Mira, las lesiones de los jugadores nos perjudicaron, pero luchamos, eso sí"

JR: Empieza otra aventura Juan, con nuevos bríos la

enfrentan

Juan: "Sí, como cada año"

La opinión de Enrique González "quirriqui"

JR: ¿Cuántos años en Sandy?"

EG: "Creo que algunos 30 años como DT, Sandy, 10 años en este grupo solo un año dejé de estar pero aquí estoy"

JR: Es una temporada más y hay que armar un equipo. EG: "Sí, esa es la idea, tratar de armar un buen equipo, con aspiraciones, lo que suceda en el torneo y lo primero es tratar de calificar y luego de campeón, a lo que se ve el equipo está para dar la pelea a cualquier equipo"

JR: Hay nuevos jugadores EG: "Se integra "tecatas", juega de volante derecho, "el tortas" que juega de central o de contención, Eddy, medio de contención, creativo, Tavo que jugó en

Lázaro de delantero y los demás son los mismos, pero compactados con 3 o 4 jugadores, no nos llenamos para que todos tengan la oportunidad"

JR: ¿En qué categoría participarán este año?"

EG: "Es nuestro segundo año en la "platino", el año pasado perdimos en la semifinal, más que nada fue que tuvimos muchos lesionados en liguilla, eso nos mermó, pero hoy estamos planificando para llegar al objetivo principal"

JR: Tienen un horario

EG: "A las 09:00 horas en la cancha 1 de la unidad deportiva "Santa Teresita", el domingo, que vengar a ver que Sandy cambiará en muchos aspectos, seremos un equipo agradable pero muy ofensivo, dejar nuestros esfuerzos dentro del terreno de juego y más que nada comprometidos con ellos mismos"



Con nuevas expectativas, Panificadora Sandy



Al fondo se ve a "quirriqui" impartiendo instrucciones.

CHIVAS

## Amaury Vergara busca que Hierro haga campeón a Chivas

El dueño del Rebaño Sagrado está ilusionado con la llegada del español y espera que pueda llegar la estrella 13 lo antes posible.

Tras haber consumado un rotundo fracaso, la directiva de las Chivas Rayadas del Guadalajara decidió hacer cambios drásticos para poder tener mejores resultados en el próximo año, por ende los altos mandos decidieron destituir a Ricardo Peláez y en su lugar trajeron al español Fernando Hierro. La llegada del directivo ibérico se ha hecho oficial y Amaury Vergara ya le dio su primera tarea, la cual tendrá que cumplir en el 2023.

En entrevista para TUDN, el propietario del Rebaño Sagrado dejó ver que está sumamente feliz con la

nueva incorporación del español y aclaró que está motivado para volver al protagonismo al equipo. "Lo conocerán y es importante que hable él mismo de lo que visualiza en Chivas, para que la afición y los medios lo puedan conocer", comentó el dirigente rojiblanco.

"Estoy muy emocionado, la pauta es buscar la mejor persona disponible y posible para Chivas, creo que Fernando lo es, una persona ganadora, es alguien que tiene liderazgo y en el fútbol mexicano y en Chivas es liderazgo y creo que no puede enseñar muchísimo de como tener una mentalidad ganadora. Le voy a dar

todas las herramientas necesarias, hemos formado una dinámica de trabajo institucional que permite que la toma de decisiones cada quien la asuma bajo su responsabilidad", explicó.

"Mi trabajo es exigirles y la primera petición es hacer campeón a Chivas, porque creo que de ahí podemos desplegar una proyección mucho más allá de lo que queremos en el club. Lo que más necesita la afición es ver a su equipo campeón, lo necesitamos, es importante que busquemos ese objetivo y estoy seguro que lo vamos a conseguir", agregó el presidente del Deportivo Guadalajara.

Por otro lado, el directivo admitió que su intención siempre será que Chivas sea un equipo protagonista. "Es importante transmitir que en mi gestión busco proyectos que tengan tiempo para madurar, en México pecamos de resultadistas a corto plazo y he tenido conversaciones con gente exitosa del fútbol internacional y he detectado una área de oportunidad en México y en Chivas que los proyectos tomen vuelo.

A unos días de haber finalizado su participación en el Apertura 2022, los cambios dentro del Guadalajara han comenzado y se dieron las salidas de Jesús Molina, Miguel Ponce y Ricardo Cadena, quien estuvo como director técnico desde mediados del presente año. Ahora la dirigencia tiene la tarea de buscar refuerzos en el mercado de invierno, así como también un nuevo director técnico.



# ATALAYA

Por Miguel Curiel Aguilar

## El fútbol profesional de Nayarit no trasciende, está en corto circuito

Con la debida aclaración y de entrada les comentaré amigos lectores, que desde hace cinco años se esfumaron las esperanzas de volver a tener un nivel aceptable en el fútbol de paga, sin demeritar en lo absoluto lo que hacen los equipos que se encuentran en la TDP —Tercera División Profesional—. Solo que en esa rama la proyección es solo formativa, llevándolos a los futbolistas noveles, a los chamacos de 15 y 16 años, poco a poco para que agarren recorrido en cancha, colmillo y experiencia y ahí sí, está el rendimiento aceptable con los Tigres de Állica, Atlético Acaponeta, Xalisco, Coras FC y el Atlético Nayarit ya que, insisto y remarco: es formativo, se le podría llamar figurativamente: la primaria, hasta ahí; la secundaria sería en la Liga Premier de 2ª División, la preparatoria en la liga de Expansión y la carrera profesional en la Liga MX.

Apunto arriba, al inicio de estos garabatos, que hace cinco años, cuando José Luis Higuera Barbieri y Víctor Manuel Arana, empujados por Chivas, con José Luis "Güero" Real y Amaury Vergara (propietario y heredero del Guadalajara) se trajeron a Tepic, al estadio de Lomas...jodido de Camichín, al "Arena Cora", la franquicia de la entonces división de Ascenso (ha cambiado tanto de nombre, allá en 1996 cuando la crearon para cerrarle el paso a la 2ª división por las grillas en la Federación Mexicana de Fútbol, se llamó primera "A", luego se llamó 2ª de ascenso, liga de Ascenso y ahora es de expansión, toda una capirozada) y hay que recordar desde 2014 se tuvo el plan de ascender, el DT fue Joel "tiburón" Sánchez y se contrataron a futbolistas de la talla del "Bofo" Bautista, por mencionar a uno y en un año se llegó a la final del torneo de apertura y después de ir ganando 3-1 aquí al Necaxa, se perdió "extrañamente" por 4 goles a 3 ante los rayos que ascendieron a la postre a la liga de oro del fútbol mexicano.

Sin embargo se siguió ofreciendo un buen espectáculo, fútbol de buen nivel, con futbolistas como el mismo eje de ataque actual en Chivas: Zaldívar, y una pléyade de directores técnicos de la baraja nacional de primera línea, ahí le van, acuérdense de los que vinieron a ser entrenadores de los Coras del Tepic: Ramón "ramoncito" Morales, Mauro Camoranesi, Hernán Cristante; Marcelo Michelle Leño y el director deportivo fue en esta estancia de tres temporadas, José Luis González China, aquel que fuera futbolista con el Atlante en 2ª división, compañero de Víctor Manuel Vucetich.

El escepticismo como aficionados en Tepic se impone, porque la afición, solo respondió al máximo, llenando el "Arena Cora" (así le puso Ney González) cuando se jugaron encuentros de copa intercalados entre equipos de la Liga MX y la liga de Ascenso, ¿se acuerdan que vinieron Chivas, Xolos, Cruz Azul, Morelia y el América, si el América que perdió 3 goles a 2 aquí en Tepic el 1 de febrero de 2017 dirigidos por Marcelo Michel Leño, y América siendo dirigidos por el argentino Ricardo Antonio Lavolpe; la realidad es que nunca imaginamos que viniera a jugar aquí los Águilas!, pero se dio.

Esos recuerdos de hace ocho, siete y seis años, son para que no se nos olvide lo que se empujaba desde las esferas oficiales y darle diversión y espectáculo a la gran afición nayarita y no me voy más atrás, allá en el 2007 cuando Álvaro Estrada Sánchez, el mero mero de la red de empresas Sufacen logró que el Tapatio se viniera a jugar aquí, al todavía estadio "Nicolás Álvarez Ortega" también en la liga de plata, en la primera "A", y lo curioso es que la afición no respondió, pocos fueron los llenos que se dieron y de nueva la burra al trigo: ¡conformes con nada inconformes con todo!, vuelvase a acordar, en ese tiempo vino con Coras-Chivas el "Tilón" Chávez, el "Jerry" Estrada y de banca, chamaquillo, Javier "chicharito" Hernández Balcazar, Carlos Vela y otros más que luego se perfilaron al primer equipo en Liga MX con el Guadalajara, y... nomás los recuerdos quedan.

Hoy en estos días, -reitero la TDP hace su trabajo y proyección como debe ser y es un ambiente familiar- la otrora segunda división de los tiempos de Juan "lecheras" Casillas, Víctor "rorro" Luna, Víctor "chocolate" Martínez, el portero Elías Vázquez, "caritas" Flores, Ramón "ramoncito" Sandoval, Hilario "diablo" Díaz, Aurelio "alemán" Aguirre, entre otros de la 1ª época; del segundo rollo, Román "puga" Cortés Ibarra, Alberto Aguilera y Juan Martínez, estos dos últimos porteros ya fallecidos, Encarnación "Nicle" Arias, Eduardo "Agujas" Ramírez, Oscar "Tigre" García, Mario Navarrete y así le puedo seguir, los cuales,

estos últimos en época de vacas flacas en tiempos de cuando fue gobernador el licenciado Roberto Gómez Reyes y no había dinero para el fútbol profesional, se dio paso al Uni-Nay, tuvieron sueldos meramente decorativos y recuerdo que el entrenador, don Víctor "rorro" Luna Martínez, en aquel viejo camión Ford 1962 hasta de chofer la hacía y eso no me lo contaron porque seguramente se acordarán los que futbolistas como "puguita" Cortés y Armando "chuleta" Aguilar o Antonio "edú" Vázquez que alguna ocasión allá por 1973 -¡ah hijo, hace casi 50 años!- les acompañe a Acapulco cuando jugaron contra el Inter de Acapulco y a Orizaba (la historia es larga) y me acuerdo que de retorno, por las cumbres de Acutzingo nos bajamos del camión de los Coras para empujarlo porque no subía.

La 3ª generación vino en el Gobierno del coronel Rogelio Flores Curiel y para empezar le puso alumbrado artificial al estadio Olímpico y teledirigió con don Jesús Ceja Valdez+ la sugerencia de que se le pusiera el nombre de "Don Ignacio Aguirre Álba", don Nacho fue amigo de la familia de don Rogelio Flores Curiel+ en el barrio de Acayapan, solo que don Nacho Aguirre le dijo a don Jesús Ceja+ cuando este último fue a hacerle la propuesta del entonces mandatario estatal que no, no estuvo de acuerdo en que el estadio llevara su nombre, aduciendo los chismes y mitotes de la época y entonces, Andrés "Henry" Martínez Martínez+ sugirió a don Rogelio Flores Curiel que se le pusiera el nombre de "Nicolás Álvarez Ortega", apodado el "Russell", propietario de una empresa vendedora de fertilizantes que llevó el nombre de "Agroquímicos de Nayarit", ubicada en el cruce de las avenidas México y Allende, en el corazón de la capital nayarita.

Esa 3ª generación de los "Coras" del Deportivo Tepic fue el reverso de la moneda, de la mendiguez de otros años pasaron a tener buenos salarios y el gobierno del estado de Nayarit no invirtió en pago de futbolistas y cuerpo técnico, porque se contrató a don Jesús "chuco" Ponce Labastida como Director técnico y se trajo a jugar con la tribu a varios ex futbolistas de Chivas de 1ª división, mencionaré solo a uno: Rafael "chan" Contreras Prieto, el cual un año antes jugaba en la incipiente liga de fútbol de la MLS en USA, con su equipo, los Átomos de Filadelfia, jugando en el estadio de béisbol de los "Yanquis" de Nueva York, a Rafael, le tocó marcar al eje de ataque del Cosmos de Nueva York, nada más y nada menos que a Edson Arantes Do Nascimento, su majestad, el Rey Pelé. Los dineros salieron de la paraestatal, TabaMex, que vivía entonces el caudal de recursos con el tabaco que se cultivó en la otrora Costa de Oro, en Santiago, Ixcuintla. Hubo grandes futbolistas defendiendo la casaca Cora: José Guadalupe De Anda Barajas, Ramón Ramírez Cecaña, Marcelino Bernal Pérez, Raúl Torales Servín, Mario Merín, Tranquilino González, "demon" Morales, Cristino García, Alfredo "chacho" Medrano, Juan "iguana" Rincón, Javier "pépino" Orgel, ufffff, muchos más que no terminaría de mencionarlos y ya aparecerán en un documento que se está trabajando desde hace meses.

De ahí, de 1975 hasta 1993, pasando por los gobiernos de don Emilio M. González y Celso Humberto Delgado Ramírez, siempre se buscó la forma no oficial, sin que el gobierno estatal invirtiera recursos, de que el equipo "Coras" del Deportivo Tepic estuviera en las liguitas acariciando la final, esta si llegó, en 1981, contra Oaxtepec, pero, a pesar de tener un equipazo, allá en las alturas a Tepic lo siguieron viendo como un rancho grande y le cortaron las alas, no pudieron las flechas de la tribu ante el poderío del IMSS, propietario del equipo de 2ª división, el Oaxtepec, dirigido por el "picao" Arnauda.

La historia es larga, muchísimo, y el remate de hoy en estos garabatos es que de una manera u otra, sobre todo con los fuertes proveedores de Gobierno del Estado, que ganaron en ese año millones de pesos, el compromiso era que ayudaran al equipo profesional de 2ª división y la afición se mantuvo y a pesar de que en el gobierno de Rigo Ochoa se intentó darle un paso total para privatizarlo con empresarios foráneos, los vientos políticos no se acomodaron y soplaron en contra, aún y cuando Coras del Deportivo Tepic fue participante de la recién nacida, en 1994, la Primera División "A", se contrató a Diego Malta como entrenador con el antecedente de ascender a la primera división a Irapuato, Correcaminos y Tecos UAG, el centro delantero que se contrató fue el brasileño Joao Vanderlei, que vino con la etiqueta de goleador procedente del Atlas de 1ª división; me correspondió por azares ser gerente varias temporadas de este equipo y algún día escribiré sobre ese devenir porque al darse el magnicidio de Luis Donaldo Colosio Murrieta, se acabó el corrido con los planes... Y se acabó el billete.



Coras del Tepic el 01 de febrero de 2017, este equipo derrotó ¡históricamente!, al América en el "Arena Cora" de Camichín, el marcador fue 3-2.



América, con jugadores de talla mundial, el defensa central, Pablo Aguilar, el arquero Marchesin y otros más que vinieron a perder 2-3 con la Tribu el 1 de febrero 2017.

En el año 2000, los Coras 2000 con el empuje y patrocinio del Grupo Empresarial "Álica", el ingeniero Enrique Echevarría Domínguez+, presidente del club, contrató a Mario Pérez Guadarrama, el "pichojo", trajo consigo a futbolistas como el fino mediocampista Nucamendi, "la bala" Bermúdez, a Diego Torres, que combinados con estrellas del fútbol doméstico como Corona, Julio César Agosto, entre otros, pero, a pesar de lograr ser campeones en el 2003, allá en las alturas, le escamotearon el piso parejo a la tribu el poder luchar por el ascenso y de nuevo, como en 1981 vs Oaxtepec, nos metieron zancadilla política, no se pudo. Ahora, para cerrar, ¿volveremos algún día a contar con un equipo en la 2ª división que se llama hoy Liga de Expansión?, porque otros estados, que hace 30 años estaban mucho más atrasados que Nayarit en fútbol profesional, como Tlaxcala, Sinaloa con Mazatlán, Oaxaca y Durango, en estos últimos años, nos rebasaron; antes los "Coras" andaban en Ferrari y los estados que le mencioné ni a bicicleta llegaban y ahora, es al revés, y en el fútbol profesional, a nivel de espectáculo, con duros tiempos actuales en todos los terrenos, el fútbol profesional de segundo nivel se ve lejano.



Soy chiva, pero no perdí la oportunidad de la fotografía con el campeón en Olimpiada Mundial con medalla de oro para México, Oribe "cepillo" Peralta ¡que tiempos señor don Simón!, el 1 de febrero de 2017, poquito más de cinco años.



La salida de los dos equipos, Coras y América en el protocolo en el estadio entonces "Arena Cora", luego se le puso el nombre de "Nicolás Álvarez Ortega"... hoy está abandonado.

Todo esto y más disponible ahora

Disney+

PONLE **DISNEY+** A TU VIDA Triple Pack desde \$490 al mes x 3 meses

con 3 meses de **Disney+** incluidos

MEGACABLE

¡CONTRATA AHORA! 33 9690 1234 | megacable.com.mx

\*Promoción válida para México desde el 1 de enero 2022 hasta el 31 de abril 2022. A partir del 1er día, más pagará el precio de lista vigente en el paquete contratado. Aplican restricciones, consulta disponibilidad, términos, condiciones y más información en megacable.com.mx

# ANIVERSARIO

LA GRAN FIESTA DE LAS OFERTAS



OCTUBRE: Mes de la Lucha contra el Cáncer de mama

 <p><b>NOCHEBUENA</b> 6" Premium 1 Pieza</p> <p>a sólo \$ <b>69</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>FLOR DE CEMPASÚCHIL</b> 1 Pieza</p> <p>a sólo \$ <b>37</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>PAPA Blanca</b> Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>28</b><sup>75</sup></p>
 <p><b>LIMÓN</b> Persa sin semilla Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>19</b><sup>85</sup></p>	 <p><b>CEBOLLA</b> Amarilla Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>18</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>POLLO</b> Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>52</b><sup>90</sup></p>
 <p><b>PAPAYA</b> Maradol Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>24</b><sup>75</sup></p>	 <p><b>PEPINO</b> Criollo Pickle Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>16</b><sup>85</sup></p>	 <p><b>ZANAHORIA</b> Kilo A granel</p> <p>a sólo \$ <b>11</b><sup>75</sup></p>
		 <p><b>MANDARINA</b> Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>29</b><sup>85</sup></p>

 <p><b>MANZANA</b> Roja Escolar Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>32</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>ESPÁRRAGO</b> Verde Mazo</p> <p>a sólo \$ <b>19</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>APIO</b> Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>16</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>CHAYOTE</b> Sin Espinas Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>16</b><sup>85</sup></p>	 <p><b>FRESA</b> Domo de 450g</p> <p>a sólo \$ <b>69</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>LECHUGA</b> Italiana Hidropónica Fresh Garden® Pieza</p> <p>a sólo \$ <b>24</b><sup>90</sup></p>
 <p><b>JÍCAMA</b> Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>14</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>GUAYABA</b> Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>28</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>TUNA</b> Blanca Kilo</p> <p>a sólo \$ <b>24</b><sup>85</sup></p>	 <p><b>HAMBURGUESA</b> Fina de res SuKarne® pieza de 720g</p> <p>a sólo \$ <b>64</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>HIGADO</b> Rebanado de res SuKarne® pieza de 500g</p> <p>a sólo \$ <b>19</b><sup>90</sup></p>	 <p><b>TORTILLA</b> De maíz recién hechas Calientitas</p> <p>del Depto. De Tortillería</p>

LAS OFERTAS DE FRUTAS Y VERDURAS SON MÁXIMO 5 KILOS, PIEZAS, BOLSAS O MAZOS POR CLIENTE